

El Año Internacional de las Cooperativas Reto y oportunidad para confirmarle al mundo las bondades del Cooperativismo



Por **María Eugenia Pérez Zea**
Presidente del Consejo
de Administración de Coomeva

El mundo entero sabe ya que 2012 ha sido proclamado por la Organización de las Naciones Unidas como el Año Internacional de las Cooperativas. Ahora el reto entonces para los cooperativistas del mundo es demostrar que en efecto, y tal como reza la proclama de la ONU, el Cooperativismo no solo aporta al desarrollo social y económico de las naciones, sino también a la erradicación de la pobreza, a la generación de empleo productivo y a una mayor integración social. Y esto es apenas un gran enunciado global, porque en la medida que se analizan en detalle las bondades y beneficios del Cooperativismo, dicho enunciado cobra dimensiones ilimitadas.

Según datos de la Alianza Cooperativa Internacional y de Confecoop, las cifras dan cuenta de mil millones de personas asociadas a las cooperativas

y de cien millones de empleos generados en los cinco continentes. Paralelamente las 300 cooperativas más grandes del mundo suman ventas por más de un trillón de dólares. Estos números son asombrosos.

Por su parte las cifras colombianas nos hablan de cinco millones y medio de asociados a 8.600 cooperativas y con sus familias representan el 35% de la población beneficiada por el cooperativismo nacional.

El Presidente de la República, doctor Juan Manuel Santos, expresó en 2010 en el Congreso Nacional Cooperativo organizado por Confecoop, que pese a haber atravesado momentos difíciles, en las últimas décadas el sector ha avanzado mucho y se ha fortalecido.

El Cooperativismo no solo aporta al desarrollo social y económico de las naciones, sino también la erradicación de la pobreza, a la generación de empleo productivo y a una mayor integración social.

En Coomeva el escenario no es menos relevante. 48 años de historia cooperativa que dan como resultado 253 mil asociados a lo largo y ancho del país, la unión más grande de profesionales; 15 empresas que con nuestra cooperativa como matriz conforman nuestro Grupo Empresarial Cooperativo. El Premio Colombiano a la Calidad de la Gestión 2011 otorgado a Coomeva por la Presidencia de la República a través del Ministerio de Turismo, Industria y Comercio.

Los resultados positivos que producto precisamente de la gestión del año anterior, ponen a Coomeva y sus empresas en los niveles más altos del empresariado colombiano como claro ejemplo de cooperativismo y referente ya no solo nacional sino también internacional.



Estos resultados aprobados por la XLVIII Asamblea General Ordinaria de Delegados se darán a conocer a los asociados por nuestros medios de comunicación. La Asamblea anual es la oportunidad de definir el direccionamiento estratégico de nuestra organización para los años venideros, teniendo en cuenta su desempeño, su desarrollo y su consecuente planeación.

Seremos reiterativos en el tema del localismo, entendido como una dimensión política de identidad y apropiación del asociado con su cooperativa, por medio de la participación democrática y la escucha activa de sus necesidades. Implica nuestra capacidad de materializar el “sentir y la satisfacción” de los asociados en todos los productos y servicios que ofrezca la organización, permitiendo que, independientemente de la ciudad, cualquiera de nuestros asociados pueda hacer uso de los servicios en beneficio propio y de la comunidad. El localismo coexiste con el centralismo, entendido a su vez como aquellas políticas y

actividades que, teniendo en cuenta las particularidades de cada negocio, región, producto y/o servicio, deben ejecutarse de una forma centralizada para generar ventajas de costo, mejores controles o sinergias de servicio.

Este año en el marco de la celebración internacional del Cooperativismo, Coomeva realizará el primer Congreso Ideológico que generará lineamiento y pensamiento para el futuro de nuestra cooperativa y sus empresas, propendiendo por una sana y asertiva gobernabilidad que redunde en el buen desarrollo y en el éxito de nuestra organización en general. Dirigencia y administración unidas y jalonadas por la voz de nuestros asociados y la confianza de nuestros usuarios, buscaremos la satisfacción permanente de sus necesidades y expectativas y la sostenibilidad de la organización.

El desafío que nos ha impuesto la ONU con el Año Internacional de las Cooperativas no puede estar por debajo del significado intrínseco de la proclamación.

En el mundo se cuentan mil millones de asociados a las cooperativas y cien millones de empleos generados en los cinco continentes.

El mundo cooperativo se está moviendo en tal sentido. Coomeva hará lo propio. Cada dirigente, cada directivo, cada colaborador debe emplearse a fondo para ratificar y demostrar que el Cooperativismo es una maravillosa alternativa de desarrollo económico y social y que son sus valores universales los que hacen la gran diferencia. Que nuestras acciones diarias le confirmen a cada asociado y a cada usuario, que el habernos elegido como opción para acompañarlos en todas las etapas de su vida, facilitándoles la vida, fue una decisión acertada y provechosa. 